

山形県立寒河江高等学校 学校だより

ぶん すい れい
分水嶺



平成30年7月20日

第15号

「『フェア』か『アンフェア』か」

校長 小川 秀人

森友・加計学園問題や、日大アメフト部のレイトタックル問題、東京医科大学裏口入学問題と、最近マスコミを賑わせていることの多くに共通しているのは、公正（フェア）であるべきことが、不正に捻じ曲げられ、そのことが国民の強い怒りの源泉となっているということであろう。そしてその舞台が、最も公正であるべき学校（大学）であることが、人々の怒りに油を注いでいるかに見える。強大な「権力」を持つ者が、自分の周囲をイエスマンで固め、他者からの批判に耳を貸さなくなったら、教育の世界でさえ「腐敗」から免れられないことを、われわれは肝に銘じなければならない。

一学期が終わろうとしている。学業や部活動・生徒会活動、体育祭など、あなたたちを成長させる多くの場面があった。その時々において、自分が『フェア』であったかを、あらためて自分自身に問いかけてみてもらいたい。高校時代の挫折や失敗、敗戦などはみんなまとめて栄養に変えることができるものだが、その取組みの根本において『フェア』でなければ、どのような華やかな成功もあなたを成長させることにはつながらないだろう。ネット社会の弊害が蔓延し、全国模試の解答が、ネットを通じて受験前に1,500円ほどで売られている事案もあるなどと聞くと、その愚かさに啞然とさせられる。“人として『アンフェア』なこと”は、苦し紛れでもすべきではない。暑く苦しい夏が目の前に広がっているが、逃げることなく、そこに立ち向かってもらいたい。たとえその成長の歩みが遅くとも、不正を身の習いとして安直に成績を向上させるよりは、よっぽどましである。牛のごとく愚直に歩みを重ねよ。

7月15日 <やまぎんホール>【高等学校小編成の部】



吹奏楽部 全日本吹奏楽コンクール村山地区予選

優秀賞受賞 (7/27 県大会出場決定)

ホールを埋めた観客が、一気に演奏に引き付けられたことが、肌で感じられました。昨年に引き続きトップレベルの好成績で地区を突破。県大会で頂点を！

《トイレの一部洋式化工事がスタートします》

皆さんの強い要望が、ようやく実を結び、県の予算によって教室棟の二階から四階のトイレに、一部洋式トイレが設置されることになりました（男女各1）。ただし、県も教育予算が厳しく、三年間にわたって、一年に一階ずつ工事が行われます。それでも、部活動で足を怪我した生徒や、生活習慣から洋式トイレを切望してきた生徒にとっては、大きな前進と言えるでしょう。もう少し不便をかける日々が続きますが、皆さんの理解と協力をお願いします。

【フランスから留学生を迎えることになりました】

春日七虹さん（2-2）がブラジルへ留学するのと入れ違いに、本校にフランスから留学生がやってきます。二学期の始業式には、皆さんに紹介できる予定です。名前は、ウェバー・コンスタンス（WEBER, Constance）さん、2001年9月生まれの17歳の女子生徒です。彼女の出身地は、フランス南西部、スペインに近いトゥールーズ（Toulouse）という歴史ある街で、1998年日本代表がサッカーW杯フランス大会に初出場した際、初めて試合を行った都市としても記憶に残る場所です。ウェバーさんは二学期から2年生と一緒に学び、来年4月以降も引き続き2年生にとどまって、6月にはフランスに帰る予定です。英語が堪能で、ドイツ語や日本語も勉強中という努力家であり、サーフィンもこなす活動的な女の子と聞いています。同じ学年となる1,2年生は、仲良く、いろいろな活動で交流を深めていってください。

水泳部 東北大会の切符獲得（県高校総体）

【男子】

200m自由形 8位 鍋島伊織（2-1）

【女子】

200mバタフライ 8位 西長奏絵（3-1） 200m自由形 7位 林 陽歩（2-1）

400m個人メドレー 5位 倉本清楓（2-2）

400mリレー 6位 西長奏絵、堀米夏帆（3-4）、林 陽歩、櫻井めい（1-2）

400mメドレーリレー 8位 同上メンバー、800mリレー 5位 同上メンバー

全校応援及ばず… 甲子園予選 興讓館に逆転許す

13日に行われた夏の高校野球山形県大会一回戦で、本校は敵地で米沢興讓館と激突。対戦前からの予想通り、力の拮抗した好ゲームとなった。初回到許した1点を追う本校は、7回表連打と相手の守りのミスに乗じて2点を奪い逆転に成功。好投を続ける鈴木海投手の粘りの投球で逃げ切りを図りたいところであったが、その裏興讓館に連打を許してランナーを貯められ、長短2本のタイムリーを浴びて4点を奪われ、再逆転を許してしまった。投手力、守備力は互角以上であったが、攻撃力で相手を上回ることができず、惜しい試合を落としてしまった。猛暑の中、最後まで声を限りに応援してくれた全校生諸君に、心から感謝したいと思う。

2018 体育祭 好天に恵まれ 大成功のうちに終了

7月9,10の両日、本校伝統の体育祭が行われ、天候にも恵まれて全種目を実施、3年5組が堂々の総合優勝を飾りました。下級生の健闘もあり、フェアで素晴らしい体育祭となりました。